

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **3.1 Strategi Penelitian**

Sugiyono (2018) menjelaskan bahwa strategi penelitian dapat diartikan sebagai cara ilmiah untuk mendapatkan data yang valid dengan tujuan dapat ditemukan, dikembangkan, dan dibuktikan, suatu pengetahuan tertentu sehingga pada gilirannya dapat digunakan untuk memahami, memecahkan, dan mengantisipasi masalah dalam bidang pendidikan. Berdasarkan dengan permasalahan yang sudah diuraikan pada bab satu dan tujuan dalam penelitian ini, maka jenis penelitian yang digunakan oleh peneliti adalah penelitian deskriptif, yang tergolong sebagai penelitian kualitatif.

Sugiyono (2018) menjelaskan bahwa metode deskriptif adalah metode yang dilakukan untuk memberikan gambaran dan mendeskripsikan objek yang diteliti melalui data-data dan informasi yang telah dikumpulkan. Metode penelitian ini menggunakan metode deskriptif-komparatif dengan data kualitatif dan kuantitatif, yaitu dengan menganalisis dan mengolah data laporan keuangan dan laporan fiskal yang ada, kemudian melakukan perbandingan terhadap hasil perhitungan menurut SPT Masa dan SPT Tahunan PPh Badan dari perusahaan. Kemudian diolah lebih lanjut untuk memberikan penjelasan mengenai perbedaan yang ditimbulkan serta menganalisis efektivitas ekualisasi sebagai *tax planning* dalam mengurangi potensi temuan dalam pemeriksaan pajak PT XYZ.

#### **3.2 Fokus & Setting Penelitian**

Dalam penelitian kualitatif Sugiyono (2018) menjelaskan penentuan fokus penelitian mengarah pada tingkat kebaruan informasi yang akan diperoleh dari situasi sosial (lapangan). Penelitian ini berfokus pada faktor penyebab perbedaan pelaporan antara SPT Masa dengan SPT Tahunan dan efektivitas analisis ekualisasi sebagai *tax planning* dalam mengurangi potensi temuan dalam pemeriksaan pajak PT XYZ.

*Setting* penelitian dalam penelitian kualitatif merupakan hal yang sangat penting dan telah ditentukan ketika menempatkan fokus penelitian. Dalam penelitian kualitatif *setting* penelitian akan menunjukkan lokasi penelitian yang

langsung melekat pada fokus penelitian yang telah ditetapkan sejak awal. *Setting* penelitian ini tidak dapat diubah kecuali fokus penelitian diubah. Pada penelitian ini, penulis melakukan penelitian pada salah satu perusahaan logistik bidang jasa pengurusan transportasi di Indonesia yaitu PT XYZ yang beroperasi di Jakarta Utara.

### 3.3 Waktu Pelaksanaan Penelitian

Dengan mempertimbangkan batas waktu masa studi dan target dalam menyelesaikan skripsi dengan tepat waktu, maka penulis membuat jadwal penelitian dalam bentuk *Gantt Chart*.

**Tabel 3.1.** *Gantt Chart* Penelitian

No	Kegiatan Penelitian	Tahun 2021																Tahun 2022			
		September				Oktober				November				Desember				Januari			
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4
1	Pengajuan Proposal																				
2	Penulisan Bab I-III																				
3	Pengumpulan Data																				
4	Analisis Data																				
5	Penulisan Bab IV-V																				
6	Penyempurnaan Skripsi																				

### 3.4 Penentuan Informan

Sugiyono (2018) menjelaskan bahwa sumber informasi untuk penelitian kualitatif adalah informan atau narasumber yang terkait dengan permasalahan peneliti dan dianggap mampu memberikan informasi tentang situasi dan kondisi latar penelitian.

Informan adalah pusat peneliti dalam melaksanakan pengumpulan data untuk menginformasikan permasalahan penelitian, maka pemilihan informan dalam penelitian ini adalah:

1. *Accounting & Tax Department Head*
2. *Accounting & Tax Supervisor*
3. *Accounting & Tax Officer*

### 3.5 Prosedur Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan teknik pengumpulan data sebagai berikut:

1. Studi Kepustakaan (*Library Research*)

Penelitian ini dilakukan melalui studi kepustakaan dengan cara mempelajari, meneliti, mengkaji serta menelaah literatur berupa buku dan peraturan perundang-undangan yang berhubungan dengan penelitian.

## 2. Penelitian Lapangan (*Field Research*)

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode pengumpulan data dengan penelitian lapangan (*Field Reserarch*). Penelitian lapangan dilakukan oleh peneliti secara langsung di perusahaan yang dijadikan sebagai subjek penelitian, adapun penelitian lapangan dilakukan dengan cara sebagai berikut:

### a. Dokumentasi

Dokumentasi dalam penelitian ini dengan cara mengumpulkan data primer yaitu laporan keuangan, SPT Masa PPN/PPh, SPT Tahunan PPh Badan, SPHP dan dokumen perpajakan lainnya.

### b. Wawancara

Wawancara dilakukan dalam bentuk tanya jawab dengan pihak-pihak yang terkait dan mempunyai kewenangan mengenai masalah yang berhubungan dengan materi penelitian. Dalam hal ini yang menjadi informan bagi peneliti ialah *Accounting & Tax Staff*, *Accounting & Tax Supervisor* dan *Accounting & Tax Department Head*.

## 3.6 Informasi atau Sumber Data yang Dikumpulkan

Yang dimaksud dengan informasi atau sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data dapat diperoleh. Ada dua jenis informasi atau sumber data dalam penelitian yaitu data primer dan data sekunder. Data primer menurut Sugiyono (2018) adalah sumber data yang diperoleh secara langsung dari sumber asli pihak pertama. Sumber data primer dalam penelitian ini adalah informasi yang diperoleh dari hasil wawancara dengan *Accounting & Tax Staff*, *Accounting & Tax Supervisor* dan *Accounting & Tax Department Head* dan dokumen perusahaan seperti laporan keuangan, SPT Masa PPN/PPh, SPT Tahunan PPh Badan dan Surat Pemberitahuan Hasil Pemeriksaan (SPHP) dan dokumen perpajakan.

Sedangkan Sugiyono (2018) menjelaskan data sekunder adalah sumber data yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data. Data sekunder ini merupakan data yang sifatnya mendukung keperluan data primer seperti buku-buku literatur dan bacaan yang berkaitan dan menunjang penelitian ini. Data sekunder

yang digunakan dalam penelitian ini yaitu Undang-Undang Ketentuan Umum dan Tata Cara Perpajakan (UU KUP) didukung dengan Surat Edaran (SE) Dirjen Pajak dan Peraturan Menteri Keuangan (PMK) yang sudah dipublikasikan.

### **3.7 Model Analisis Data**

Sugiyono (2018) menjelaskan analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain.

Langkah-langkah yang digunakan oleh penulis dalam menganalisis data dalam penelitian ini adalah:

- a. Mengumpulkan data-data perusahaan yang akan diolah seperti laporan keuangan, SPT Masa PPN/PPh, SPT Tahunan PPh Badan, SPHP dan dokumen perpajakan lainnya serta kebijakan-kebijakan yang diterapkan oleh perusahaan.
- b. Melakukan analisis terhadap laporan keuangan dengan laporan SPT untuk mengetahui faktor-faktor apa saja yang menyebabkan perbedaan pelaporan.
- c. Melakukan analisis temuan pemeriksaan pajak berdasarkan SPHP yang diterima perusahaan